
ВЫСОТКИ С АМЕРИКАНСКОЙ ПОМО-
ЩЬЮ. Мэр столицы Юрий Лужков в пятни-
цу, 11 марта, на встрече с архитектором из
США Фрэнком Уильямсом одобрил строи-
тельство в Москве первых российско-аме-
риканских высотных зданий. Об этом сооб-
щил руководитель ГУП «Моспроект-2» Ми-
хаил Посохин. По его словам, речь идет о
двух объектах. Они станут пилотными про-
ектами российско-американского СП «Ме-
ждународный центр высотного строитель-
ства», основанного ГУП «Моспроект-2» и
компанией «Фрэнк Уильямс и партнеры».

С ПЛАТЕЖКОЙ НА ПОЧТУ. В отделениях
связи столицы теперь можно оплачивать ус-
луги жилищно-коммунального хозяйства.
Соответствующие объявления в среду, 9
марта, у окошек их операторов увидели мно-
гие жители Москвы. Оплачивая жилкомсчета
в отделениях связи, граждане могут быть
уверены, что вся сумма, указанная в платеж-
ном документе, поступит на соответствую-
щий лицевой счет, обещает «Почта России».

ШТРАФЫ - В ДЕЛО. 3,74 млн. рублей
штрафов за административные правонару-
шения взыскано в бюджет столицы в 2004
году, сообщил 10 марта председатель адми-
нистративной комиссии при правительстве
Москвы Иван Ищенко. По его словам, за про-
шедший год административными комиссия-
ми всех уровней рассмотрено 3203 дела, вы-
несено 2795 постановлений о наложении ад-
министративных штрафов. Чаще всего рас-
сматривались правонарушения в сфере бла-
гоустройства города - 68 процентов от обще-
го количества.

ЗА СЛУЖБУ СТОЛИЦЕ. Руководитель Де-
партамента жилищно-коммунального хо-
зяйства и благоустройства столицы Николай
Павлов награжден знаком отличия «За без-
упречную службу городу Москве. 30 лет».
Как сообщил источник в городской админи-
страции, соответствующий указ подписал
мэр Юрий Лужков. Н. Павлов удостоен на-
грады за многолетнюю плодотворную дея-
тельность на благо столицы и ее жителей.

Игорь 
ШИЛИН,
рабочий 
комплексной
уборки, район
Войковский,
САО:

Все заждались весну, особенно
после такой долгой зимы. Что
и говорить, удалась она в

этом году: и снега, и метелей, и мо-
розов было, как говорится, по пол-
ной программе. Хватит уже, хочет-
ся тепла, зеленой травы.

А я выхожу в свой двор и вопреки
логике прошу: «Повремени, весна»,
думаю о близком тепле с тревогой -
куда денется весь этот снег, соб-
ранный за зиму на газонах? Высота
сугробов - до двух метров!

Трактора, которые помогали мне
бороться со снегопадами, всю зиму
сгребали снег на газоны. Иногда,
хоть и нерегулярно, снег вывозили
машинами, но опять - куда? За 2-3
квартала от нашего двора свалива-
ли на те же газоны возле проезжей
части дорог. Можно себе предста-
вить, во что превратятся дворы и
пешеходные дорожки, когда все
это начнет быстро и одновременно
таять. По идее, большая часть та-
лой воды должна уходить в ливне-
вую канализацию, но на моей тер-
ритории, например, все люки и ре-
шетки уже сейчас забиты, воде ту-
да хода нет, потечет куда захочет, в
том числе и в подвалы. Я на своей
территории не использую твердые
противогололедные реагенты, а
только песок. У меня все время де-
ти на площадках играют. Поэтому
снег во дворе без «химии», более
или менее чистый, зато дополни-
тельная нагрузка на ту же ливне-
вую канализацию.

Знаю, что во многих дворах воз-
никают конфликтные ситуации ме-
жду дворниками и автолюбителя-
ми. Мы общий язык находим, во
время больших снегопадов все
жильцы, которые держат во дворе
свои автомашины, помогали осво-
бождать от снега и стоянки, и до-
рожки, но сугробы на газонах ста-
новились все выше. В любом слу-
чае двор - не место для складиро-
вания снега.

Выход один - нужна малая меха-
низация для регулярной уборки и
удаления снега с дворовых терри-
торий. Есть надежда, что новая ор-
ганизация, которая начала рабо-
тать в районе на обслуживании жи-
лищного фонда и дворов с 1 янва-
ря, будет обеспечена такой техни-
кой. Вот это будет настоящим ре-
шением проблемы.
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Татьяна ГУРКИНА,
завхоз детского сада №1323,
САО:
- По-моему, службы городского хо-
зяйства работали как всегда. «Как
всегда» - это когда они, например,
почему-то в самый разгар зимы начи-
нают ремонтировать какую-нибудь
теплотрассу. Из-за такого ремонта в
нашем детском садике в конце фев-
раля несколько дней подряд была от-
ключена горячая вода.

Евгений СИМОНОВ,
дежурный врач травмопункта
поликлиники № 16, ВАО:
- Обычно после сильных снегопадов
травмированные на улицах люди вы-
страивались к нам в очередь. А ны-
нешняя зима, тоже богатая на снего-
пады, прошла на удивление спокойно
- и в нашем травмопункте, и, на-
сколько мне известно, в целом по го-
роду. В этом году данные о травмиро-
ванных куда ниже среднестатистиче-
ских показателей. Возможно, это
свидетельствует о том, что улицы
стали убирать лучше.

Николай БОРЗОВ,
начальник Перовского 
ремонтного цеха 
«Мосэнергоспецремонт»:
- В прошлые зимние периоды не-
малую головную боль у нас вызы-
вала неритмичная работа Мосгаза.
Из-за сбоев с подачей ресурсов по-
рой приходилось отключать чуть
ли не половину оборудования для
регулирования температуры. Ны-
нешняя зима, к счастью, обошлась
без привычных нареканий в адрес
Мосгаза.

Дина ОСИПОВА, 
улица Братиславская, 
район Марьино, ЮВАО:
- Самой большой проблемой для нас
этой зимой был общественный
транспорт. Автобусный маршрут
№ 81 - единственная возможность
для нас, пенсионеров, доехать до по-
ликлиники. Но после 9 часов утра
можно простоять на остановке и час,
и больше. Пройти же 3-4 остановки
пешком по гололеду и морозу нам,
пожилым, трудно.

Валерий СКОБИНОВ,
заместитель председателя 
комиссии по городскому 
хозяйству Мосгордумы: 
- Работу Комплекса городского хо-
зяйства нынешней зимой оценил на
четыре с минусом. Несколько раз
серьезно ошибалось московское
гидрометеобюро, обещая сильные
снегопады, комплекс выводил на
улицы всю технику, но тревога ока-
зывалась ложной, а вот ущерб ком-
плексу вполне реальный и ощути-
мый. Как и в прошлые зимы, нера-
ционально использовались проти-
вогололедные реагенты: где густо,
а где пусто. Ну а в целом зима еще
раз подтвердила, что финансирова-
ние Комплекса городского хозяйст-
ва явно недостаточно.

Елена ФИЛИМОНОВА,
старшая по дому № 11, 
улица Стратонавтов, СВАО:
- По итогам прошедшей зимы я мо-
гу только поблагодарить наш ДЕЗ.
Перезимовали вполне комфортно:
не было никаких перебоев ни с те-

плом, ни с водой, ни с работой
лифтов. 

Наталья ВОЛКОВА,
пенсионерка:
- Нередко наведываюсь в центр горо-
да, в район станции метро «Новосло-
бодская» и сравниваю, где лучше
убирают улицы. Слушайте, это небо и
земля: у нас на Шипиловской дороги
гораздо чище, нет колдобин. Мне ка-
жется, в этом году наши районные
коммунальные службы особенно по-
старались - спасибо!

Татьяна ШИШОВА, 
старшая по подъезду, 
район Зябликово, ЮАО:
- Мои знакомые из других районов го-
рода мне не верят, но мы почти всю эту
снежную зиму ходим по чистому ас-
фальту - вот как работают наши двор-
ники! Я вижу их за работой и рано ут-
ром, и после обеда, и в выходные дни.
Беспокойство вызывает только одно -
слишком щедро посыпают везде твер-
дым реагентом. Снега нет, а кучки бе-
лого налета от реагента остаются. 
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В прежние времена молодым на
свадьбу дарили бочонок меда, кото-
рый полагалось съесть за месяц. За-
ботились о здоровом потомстве и на-
легали не на крепкое, а на сладкое. А
нынешний месяц стал медовым для
всех москвичей, заглянувших на 13-ю
Всероссийскую ярмарку меда, что
идет в эти дни в комплексе ЦСКА, не-
подалеку от метро «Динамо».

Покупателям здесь повышенное внимание. Идешь
вдоль торговых рядов - тебя уговаривают не спе-
шить, попробовать, подробно расскажут о своем

сладком товаре, потому что каждый настоящий пчеловод
- профессор в своем деле. Именно таких и приглашали
сюда устроители, окончательно избавившись от перекуп-
щиков. Желающих участвовать в ярмарке немало, ведь в
стране 400 тысяч пчеловодов.  Ясно, что был конкурс, и
приехали 440 лучших. 

Цены - на разный карман, от 120 до 360 рублей за кило-
грамм (пенсионерам и ветеранам войны, как всегда, скид-
ки). Причем качество не всегда напрямую связано с ценой.
Смотришь - мед как мед, а стоит по максимуму. Выясняет-
ся, что везли его аж с Дальнего Востока. 

Президент Всероссийского национального союза пчело-
водов Арнольд Бутов уверен: наш мед - лучший в мире.
Ведь в России более трех тысяч медоносов, и большинст-
во из них в отличие от зарубежных - дикие. Для знатоков
разница красноречивая.

Патриарх АЛЕКСИЙ II:
Церковь неотделима
от своего народа 2

Николай КУЛИКОВ:
Безопасность цифрой
не измеришь 17

Вячеслав ГЛАЗЫЧЕВ:
В городе нужно место
для будущего 19

Окончание на стр. 4

Ф
О

Т
О

 А
Н

Д
Р

Е
Я

 Н
И

К
Е

Р
И

Ч
Е

В
А


